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l’anno duemilaventuno il giorno 8 del mese di febbraio, la V e la VII Commissione, 

formalmente convovate, procedono in seduta congiunta. Presiede i lavori, il Presidente più 

anziano per età, Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Marilena Manduci. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di 

Google Meet, tale modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del 

Presidente del Consiglio Comunale.  

Alle ore 09.42,   il Presidente  Francesco Bertolino, predispone pertanto l'appello, al quale 

risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, Valentina Caputo, Valentina Chinnici, 

Rosalia Lo Monaco, Cesare Mattaliano, Rosario Arcoleo, Sabrina Figuccia, Giuseppina 

Russa e Marcello Susinno. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Alla riunione è stato invitato l’Ass.re allo Sport, Paolo Petralia Camassa. 

Alla richiesta preliminare posta dal Presidente, tutti i partecipanti danno il consenso alla 

registrazione del video della seduta odiena e alla pubblicazione dello stesso. 

Il Presidente Francesco Bertolino, avvia pertanto i lavori ponendo come oggetto di 

discussione il punto posto all’Od.g. relativo alla proposta di delibera: “REGOLAMENTO 

IMPIANTI SPORTIVI COMUNALI” ancora all’O.d.G del C.C (AREG 

566445/2015),  

tecnicamente già esitata dalla dalla V Commissione consiliare con parere favorevole il 2 

novembre 2018. con n.25 emendamenti;  

nonchè, già esitata dalla VII Commissione consiliare con parere favorevole all’unanimità 

dei presenti il 28.11.2018 con n.2 emendamenti.  

Il Presidente Bertolino, nel fare una premessa, precisa che, la dettagliata analisi viene fatta 

sulla stesura comparata del Regolamento, che la V Commissione al fine di esprimere parere, 

elaborò, in collaborazione con gli Uffici competenti e Ass.ni di categoria,.  Pertanto sulla 

colonna sx si trova il testo del regolamento originario, sulla colonna  a dx, si trova il testo 



del regolamento modificato a seguito gli emendamenti che la V Commissione presentò in 

allegato al parere. Il Presidente precisa che  in questa fase di ulteriore studio e 

approfondimento, in sintonia con il neo eletto Ass.re allo Sport e alla nuova Dirigente del 

settore Rosa Vicari., e gli Uffici competenti, il testo è stato sottoposto ad ulteriore 

valutazione. Il Presidente si sofferma a disegnare il percorso immaginato affinchè, dopo la 

definitiva stesura del testo,  si giunga in sede d’Aula Consiliare, all’approvazione di questo. 

Il Presidente della VII Commissione, Rosario Arcoleo interviene per precisare che si trova 

concorde con il percorso appena tracciato dal Presidente Bertolino. 

Si dà atto che è in collegamento l’Ass.re Petralia. 

 Il  Presidente Bertolino invita l’Ass.re a dare una sintesi del quadro fino ad oggi segnato. 

L’Ass.re entrando nel merito del contenuto, puntualizza alcuni punti nodali,  il primo è 

quello di vedere gli Impianti aperti alla Città; altro punto, è quello rendere  in maniera 

assoluamente chiaro l’utilizzo degli impianti; altro punto, è quello della definitiva 

regolamentazione della parte che riguarda le SCUOLE, intesa sia come utilizzo delle 

palestre, che si trovano all’interno delle scuole, sia come richiesta specifica da parte dei 

Dirigenti Scolastici per l’uitlizzo di impianti sportivi. 

L’Ass.re nel corso del suo intervento, dopo aver sottolineato che l’impostazione che si è 

voluta dare, è stata nell’ottica di un utilizzo del Regolamento a lungo terrmine, si sofferma 

su specifici aspetti, riguardanti le scelte relative all’assegnazioni degli impianti. L’ass.re 

conclude, precisando che il testo oggi oggetto di discussione, non è stato modificato nella 

sostanza, tranne che su alcuni punti. 

Interviene il Presidente Bertolino, per puntualiazzare che  nel corso della disamia e 

nell’ottica di una percorso messo in luce in una delle ultime sedute, si è rappresentato 

l’intento di rivedere alcuni specifici punti, oltre che ravvisare l’opportunità di un confronto  

con le ass.ni di categoria. Il Presidnete si sofferma ad argomentare la parte che attiene le 

palestre scolastiche, precisando che è stato ipotizzato anche un confronto con i Dirigenti 

Scolastici, al fine di porre maggiori approfondimenti e chiarimenti al riguardo. 



Sulla scorta di quest’ultima ipotesi, si discute sulla programmazione e organizzazione dei 

lavori futuri. 

La Cons. Lo Monaco, sul tema attinente le palestre scolastiche, interviene per precisare che 

purtropo bisogna fare i conti anche  con il problema delle certificazioni sia antismische che 

di agibilità. Uno dei motivi per cui, precisa la consigluera, i Dirigenti Scolastici si sono 

mostrati ostativi all’utilizzo delle palestre. La  consigliera, nel corso del suo lungo 

intervento, nel rappresentare problematiche e criticità  attinenti il Pattinodromo, e  altri 

Impianti, esterna ipotesi di percorsi più idonei per un utilizzo degli Impianti, attraverso  

prenotazione on line.  oltre che immaginare l’introduzione dell’utilizzo di un tesserino, 

dove uno dei  fini è quello di identificare i fruitori degli impianti. 

Il Cons. Mattaliano chiede alla Settima commissione di dare illustrazione dei 2 

emendamenti da loro presentati in occasione dell’espressione del parere. 

Per una maggiore intellegibilità, i 2 emendamernti vengono  condivisi sullo schermo 

Nasce un lungo e approfondito dibattito  sull’emendamento relativo l’Art. 4, che riguarda 

l’utilizzo dei presidi di pronto soccorso che sono in dottazione nelle strutture sportive, vedi 

ad es. il defibrillatore. Sulla scorta delle considerazioni al riguardo,  viene rappresentata la 

volontà  di avere un maggiore approfondimento della tematica, con gli uffici competenti. 

Si procede con il  secondo emendamento, rappresentato dall’aggiunta di un terzo comma 

nell’art. 6 ( l’assegnazione in uso degli impianti sportivi). 

Segue un approfondito dibattito sul tema, dove il Cons. Susinno mette a fuoco i criteri che 

hanno spinto la Commissione a fare la scelta dell’emendamento. 

Il Presidente Bertolino, passa a fare il punto della riunione di oggi 

Interviene la Cons. Russa, la quale,  alla luce della  futura riuniuone ipotizzata con i 

Dirigenti Scolastici, chiede che venga invitata anche la Settimana Commissione. 

Il Presidente Bertolino puntualizza,  che tale proposta sarà riferita agli Ass.ri di competenza 

ossia Sport e P.I., per lasciare  loro la decisione. 



Prende parola la cons. Lo Monaco che nel riprendere il tema dell’istituzione del tesserino, 

prima rappresentato nel suo intervento, chiede che venga oggi tracciata la strada più 

opportuna  per portare avanti tale progetto. 

Si discute lungamente sulla materia, dove la cons. Figuccia, nell’invitare ad una maggiore 

riflessione, esterna il timore che si possa incorrere in lunghi ingorghi burocratici, che 

possono mettere in difficoltà i fruitori. 

Il cons. Mattaliano nel dare dei chiarimenti sulla osservazione posta dalla collega Figuccia, 

spiega che sono state pensate postazioni decentrate. Il consigliere inolte puntualizza che 

non si deve trascurare l’obiettivo di vedere questo regolamento proiettato in un ottica 

prolungata nel tempo. 

Prende parola la cons.Lo Monaco, che si soferma lungamente ad argomentare la materia, 

tracciando sommariamente il percorso più idoeneo per il raggiungimento del fine. 

Alle ore 10.50 esce dal collegamento il cons. Susinno, e rientra alle ore 10.55 

Interviene la Cons. Caputo, che nel fare riferimento all’istituzione del tessrino e 

nell’argomentare il tema,  precisa che l’anonimato deve essre assolutamente evitato, 

soprattutto nella prospettiva del rispetto dell’utilizzo dell’impianto stesso.  

Il Presidente, chiusi gli interventi, predispone la lettura del presente verbale, che posto in 

votazione, viwne approvato all’unanimità dei presenti. 

Alle ore 11.05 il Presidente dichiara chiusa la seduta 

per il contenuto integrale della seduta, ed in dettaglio, per tutte le singole dichiarazioni dei 

Sigg. Consiglieri e/o di eventuali intervenuti, si rinvia alla videoregistrazione della seduta 

odierna. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul 

sito del Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

Il Segretario        Il Presidente 

Marilena Manduci               Francesco Bertolino 
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